

ALCOY 10 DE MARZO DE 1881.

ESCRIBIR UN PERIÓDICO.

Un director de periódico se ha suicidado, dejando escrita en su bufete la siguiente curiosísima exposicion de motivos de tan seria determinacion:

«No hay cosa mas difícil que dirigir un periódico.»

Si se pone mucho material sobre política, suscritores se borran porque estan hastiados de política.

Si se prescinde de política, dejan la suscripcion porque el diario es insípido y pesado.

Si se publican muchas noticias, el público se disgusta, por que dicen que son puras mentiras, si se omiten, dicen los lectores que se suprimen para ocultar al pueblo la verdad.

Si se ponen chascarrillos y gacetillas locas, dicen que uno es payaso: si se omiten, asegurarán que el periodista es un viejo fósil que huele á sacristia.

Si se publican articulos originales, dicen que no valia la pena ocupar espacio con ellos habiendo tanto bueno que copiar.

Si se copia, dicen que uno escribe con pluma de ganso.

Si se ataca á una colectividad ó á un personaje, me llaman grosero; si alabo, manejador de censario, parcial y vendido.

Si inserto algun articulo agradable á las señoras, los hombres echan peste contra el periódico por su perficial é insulso.

Si se dejan las variedades, se borran de la publicacion porque carecen de amenidad.

Si hablo bien del gobierno, dicen que no puedo hacer otra cosa, y que estoy buscando un empleo; si mal, me llaman traidor y enemigo del órden público.

Si escribo en sentido liberal me califican de petrolero; en sentido conservador de carlista y neo católico.

Si voy á la iglesia, me tachan de hipó-

crita; si no voy, de ateo, y dicen que mi periódico es digno de entrar en casas de gentes virtuosas.

Si aplaudo un acto, me llaman pastelero; si le censuro, me tratan de villano.

Si permanezco siempre en el escritorio, dicen que me he hecho demasiado orgulloso para mezclarme con la gente; si visito, me califican de intruso y de holgazán.

Si pago puntualmente mis cuentas, dicen que me estoy enriqueciendo á espensas del público; si no las pago, afirman que soy un tramposo.

Me suicido, pues, para librarme de tantas calamidades.»

Estamos conformes con todo lo anterior excepto lo último.

Nosotros no dejamos el periódico, por más que sea cosa difícil, ni dejamos voluntariamente esta triste vida, por mas que está llena de estas y otras calamidades.

Si nos suicidáramos, y esta es la calamidad que no ha previsto nuestro malogrado compañero, el público nos llamaria locos ó tontos de capirote, no faltando quien echaria unas copitas sobre la fosa.

¡Viva, pues, el periódico!... y ¡adelante con los faroles!

RAPIDEZ DE LA LOCOMOCION.

Nuestros abuelos se asombrarian de la rapidez de nuestros medios de locomocion, comparados con los que ellos poseian, y es muy curiosa la comparacion de aquellos medios con los que ahora poseemos, que han producido una verdadera revolucion en la duracion de los viajes despues de la instalacion de los ferro-carriles.

El camino recorrido por término medio en una hora, ó la velocidad kilométrica por hora, era de 4 kilómetros en 1815, la cual, por medio de las diligencias, era, en 1850, de 10 kilómetros; y hoy es de 30 kilómetros por hora en los trenes correos, y de 44 kilómetros en los trenes expresos.

En España, que no se viaja con mucha velocidad, de Madrid á Cáceres, que distan 727 kilómetros se emplean ahora veinte y cuatro horas próximamente en los trenes correos; y por medio de las diligencias se invertian antes mas de setenta y dos horas seguidas que debian dejar bien molido al prójimo que se veia en la necesidad de viajar enjonado en tales vehículos. En las galeras aceleradas, y otros medios menos ligeros de principios del siglo, se tardaba en ir de Cádiz á Madrid mas de ocho dias. De Madrid á Barcelona distante 707 kilómetros se invertien veinticuatro horas en tren correo; y antes en diligencia setenta horas, y en galera, carro, etc., mas de una semana. De Madrid á Irun, que distan 631 kilómetros, se invierten diez y ocho horas en tren expreso, en diligencia se invertian antes sesenta y tres horas y en los antiguos medios de locomocion se tardaba por lo menos seis dias. De Madrid á Alicante, 455 kilómetros de distancia, se invierten catorce y media horas en tren correo; en diligencia cuarenta y cinco horas, y en galera acelerada y otros antiguos medios de locomocion, se invertian cuatro ó cinco dias.

En Francia, donde se viaja con mayor velocidad, se vá hoy de Paris á Ginebra, en catorce horas, y hace treinta años se invertian en el mismo trayecto sesenta horas, mas del cuádruplo. En nueve horas se vá hoy de Paris á Burdeos ó á Nantes, en once á Estrasburgo, etc, distancia que antiguamente se tardaba en recorrer de cinco á siete dias.

Esta importantísima cuestion de las distancias ha hecho cubrir de caminos de hierro todo el Occidente de Europa, y su importancia aun es mayor en la parte oriental en América. Mientras que la Rusia vá á abrir el mercado europeo á los productos de la Siberia, por medio de la nueva línea férrea de Ekaterinenbourg Timéne, recientemente decretada por el Gobierno ruso, una sociedad americana trata de unir Méjico con el Golfo de California por una parte, y por otra con El Paso.

Esta última red, llamada *Mexican central* se unirá con la de *Sout kern Pacific*, de manera que una línea de 4,500 kilómetros de longitud unirá sin interrupcion Nueva-York con Méjico. La primera red que vá del golfo de California á *Santafe-Railroad*, de 137 kilómetros de larga, se terminará el 1.º de Marzo próximo; los trabajos se ejecutan con mucha actividad, y es de esperar que dentro de poco prodrá llevar sus productos á la gran metrópoli americana.

La velocidad de los trenes es mucho mayor en América que en Europa. Los trenes rápidos de Pensilvania recorren 77 kilómetros por hora; los 135 kilómetros de Germantown á Jersey, son recorridos en una hora y cuarenta minutos, lo que dá una velocidad de 80 kilómetros y medio por hora; el expreso entre la Nueva Brunswick y Trenton, marcha á 94 kilómetros por hora; cerca de Menlo-Park, el tren recorre en una hora la enorme distancia de 112 kilómetros, velocidad vertiginosa de que apenas podemos formarnos idea. Los 4 500 kilómetros que habrá cuando esté concluida la línea que ha de unir á Nueva-York con Méjico, serán recorridos, si la velocidad es de 100 kilómetros por hora, en cuarenta y cinco horas, rapidez en que no hubieran soñado nuestros antepasados.

Segun nuestras noticias, las compañías de ferro carriles andaluces piensan confrontar estos y otros muchos datos para dar el último paso de progreso y vencer á las demás líneas del mundo, no ya solo en velocidad, sino tambien en comodidad y baratura.

UNA CARTA DE M. DE MOLTKE.

Hace algun tiempo que llamó la atencion pública una carta del feld-mariscal alemán Moltke, dirigida al célebre profesor Bluntschli, y en la que el mariscal manifestaba sus teorias respecto á la guerra.

Pero hé aqui que ahora M. Goubareff, miembro de la Asociacion para la reforma

es la plaza de toros, el otro es el colegio de padres jesuitas. ¿Como ha de quedar desierto el segundo mientras subsista el primero? Que no os cause el trabajo, que no os distraigan del estudio los fútiles recreos de la sociedad y si sois mejores vancereis, ¿No veis que el jesuita, como la religiosa dedican su vida y su alma ó sus niños y á sus enfermos, al fin que se proponen?

Y no os causeis en balde, yo bien sé que desgraciadamente son verdad algunos de los disparatados libros por los que los religiosos franceses han dado sus enseñanzas. Pero eso no se corrige con las espulsiones con los decretos, con la persecucion; eso no se compone resucitando los medios que nuestros antepasados usaban en los siglos VII, XII, XIII y XIV con los judios y moriscos; mal vais si echais los cuerpos y quedan los espíritus, nada habreis hecho, matad el espíritu y los cuerpos ellos se podrán.

Mientras armas tan poderosas estén en sus manos, mientras no se las arranqueis con el trabajo, la laboriosidad y el sacrificio; seguiré creyendo que son compatibles al menos con vuestra civilizacion,

el contrario, todo le es indiferente en la tierra, en virtud del roto de pobreza nada posee individualmente por el de castidad no tiene lazos de familia, al hacer el de obediencia han puesto su salvacion en manos del superior.

Pero es que nosotros creemos que en plena civilizacion tienen fines todaví, que llenar y por lo tanto, han de ser compatibles con ella, es que estamos convertidos que así como la ley del progreso es una verdad inconcusa, no lo es menos que cada pueblo, que cada institucion tiene la suerte que por sus vicios ó virtudes se merece. Decidme ¿qué os ha demostrado la estadística recientemente en Francia? ¿que arrojaría la que hiciéramos de Valencia? ¿en que manos están la enseñanza y la beneficencia? En las de las comunidades religiosas en su inmensa mayoría. ¿A que se debe esto? A la constancia, á la aplicacion, al trabajo. ¿Queréis redimirlos de tales manos? pues sacrificaos; sin sacrificio no hay redencion. Triste contraste ofrecen dos edificios que se levantan en el Puerto de Sta. Maria, uno enfrente de otro, el uno

rodean á los Felipes III y IV y á Carlos II son de lo peor en su clase, apenas aparece algun asomo de virtud entre ellos ya se les separa de las personas reales. Ejemplos deplorables son el P. Aliga, el P. Nithard y otros muchos por su refinada astucia, y el P. Froilan Diaz por su necedad. Si de algo puede servirnos hemos de conseguir que á la caída de Everardo Nithard le sucedió D. Juan de Austria y no estuvo mas acertado que el jesuita.

Nada mas lejos de mi ánimo que abordar la cuestion de la expulsion de los jesuitas; pero apesar de ello, bueno será advertir que Carlos III, cuyas buenas cualidades no negamos, por haber cogido un puñado de bellotas en el monte del Pardo echó á presidio á un pobre paisano, sin forma de juicio, haciéndole penar tantos años cuantas bellotas habia cojido.

En la guerra de la Independencia hubo muchos traidores afrancesados entre los individuos de ambos cleros; pero á las comunidades religiosas las purifican de esta mancha sacrificios como los del Octogenario obispo de Coria, el escolapio P. Basilio Boggiero asesinado y arrojado al Ebro y

y codificación de las leyes internacionales ha escrito á M. de Molke, tratamto de discutir sus apreciaciones sobre los pretendidos beneficios de la guerra, y el generalismo prusiano ha contestado á monsieur Goubareff en los curiosos términos siguientes.

«Berlín 10 de Febrero de 1881.

Muy señor mio:

Habeis tenido la bondad de enviarme una memoria en la cual desarrollais vuestras ideas sobre las grandes creaciones que están actualmente á la órden del día, y me honrais deseando conocer mi opinión respecto de tales asuntos.

Dada mi situación personal, estoy en el caso de circunscribir mi respuesta á las consideraciones que haceis con objeto de la guerra.

Esta es, segun vuestra opinión, un crimen, y segun mi manera de pensar, es el único medio justo para consolidar la independencia y la honra de un país.

Esperemos que con los rápidos progresos que la civilización hace en el siglo actual este justo y único medio que se llama guerra irá siendo cada vez mas raramente aplicado; pero tal como hoy nos encontramos, no es cuerdo que ningún país se desentienda completamente de ese medio. La vida humana y hasta la naturaleza entera no son otra cosa que un combate eterno entre lo presente y lo futuro, y la unidad de las pueblos no puede ser consolidada de otra manera.

Cierto que cada guerra, hasta la mas victoriosa, es una desgracia para el país que la realiza, y es cierto igualmente que ninguna indemnización territorial ó pecuniaria puede compensar la existencia humana ni el luto de las familias; pero si es imposible evitar en este mundo una desgracia que la necesidad nos envía, preciso es someterse á la voluntad de Dios y saber conllevar resignadamente lo que nuestra existencia terrestre nos reserva.

La guerra tiene una cosa buena: y es el hacer surgir y poner en evidencia á los grandes hombres, á los vigorosos caracteres que sin este incentivo permanecerian completamente desconocidos.

No cabe duda que es mas fácil gozar de una paz ya consolidada que buscar los medios de obtenerla.

Tratais de reemplazar á la diplomacia con un congreso de personas elegidas por los pueblos, las cuales tengan el encargo de equilibrar los intereses de las naciones y resolver las diferencias que las agitan, evitando la guerra por este medio.

Yo tengo mas confianza en la prudencia y la grandeza de los mismos gobiernos que

en el aréopago que vos proponéis.

La época de las guerras de Gabinete pertenece al pasado. Dificilmente se encontrará en nuestro siglo un hombre serio capaz de arrostrar la responsabilidad de esgrimir la espada sin que sea necesario. Seria conveniente que todos los gobiernos fuesen lo bastante fuertes y enérgicos para dominar las pasiones que agitan á los pueblos y evitar de este modo la guerra.

En vuestra Memoria acusais especialmente á la raza germánica de ser en extremo guerrera; pero yo os ruego que leais la historia de nuestro siglo y allí vereis que jamás Alemania ha declarado la guerra.

Alemania ha logrado su objeto: la unidad. No existe ya para ella necesidad alguna de lanzarse á una nueva guerra de aventuras; pero debe estar apercibida á la defensa.

Yo deseo, como vos, que no se haga sentir nunca esta necesidad.

Y en lo que se refiere á la conclusión de vuestra honrosa carta, no me opongo á que deis publicidad á esta contestación mia.

Vuestro atento servidor,

CONDE DE MOLKE.

Seccion local.

CENTENARIO DE CALDERON.

La Redaccion de EL SERPIS, congratulándose del patriótico entusiasmo con que ha sido acogido por todas las clases sociales de esta ciudad y especialmente por los círculos y sociedades de recreo y corporaciones, el pensamiento de solemnizar el 2.º centenario del natalicio de Calderon; siguiendo el ejemplo que la prensa periódica de toda España ha dado, impulsando el pensamiento, convoca á los presidentes y juntas directivas de todas las sociedades, círculos y corporaciones existentes en la población, á todos los amantes de las letras, y á todos los que deseen asociarse al propósito de festejar dignamente la memoria del insigne poeta, gloria legitima de nuestra patria, á una reunion que tendrá efecto esta tarde á las seis en el salon de sesiones de la Casa Consistorial, con objeto

de tratar de la organizacion de los festejos, nombramiento de una comision que entienda en la direccion de los mismos, y demas asuntos que, relativos al objeto, se susciten por los señores concurrentes.

Para evitar involuntarios olvidos no se pasarán invitaciones particulares. La Redaccion ruega á todos y á cada uno de los señores convocados, tengan el presente aviso como hecho individualmente, esperando que no dejen de asistir.

Aunque el barómetro ha tenido un ascenso tan considerable como inusitado, no tendria nada de extraño que sobreiniera un cambio de tiempo, si quiera fuera de corta duracion, pues existen algunas señales que así nos lo hacen esperar.

La temperatura se mantiene benigna, aunque el aire del Norte que ayer soplabá hacia que se sintiera bastante el fresco. El calor á las nueve de la mañana fué de 11º 5; á la una de la tarde de 16º, y á las seis de la misma de 10º.

La presión media barométrica fué de 765 milímetros.

El viento reinante, segun queda arriba dicho, el Norte.

Es altamente satisfactoria para el magnífico monumento que el difunto é inolvidable D. Agustín Oliver, nos legó, para el Hospita. civil de esta ciudad, la manifestación consignada en una «Memoria» que el digno jefe de Sanidad militar de este distrito Sr. Lopez Burillo ha remitido á la superioridad dando cuenta de las condiciones que tienen los edificios militares de este distrito para la salubridad é higiene del soldado. Hablando de los hospitales y refiriéndose al de esta ciudad que apesar de ser civil llena las condiciones militar, dice que es el que mejor es condiciones de todos los distrito por todos conceptos, resultado en él una cubicación de aire por enfermo de 64 metros cúbicos por enfermo.

Anteayer se celebró con toda solemnidad en Alicante el 37º aniversario por los fusilamientos del año 1844. El Ayuntamiento, los particulares y todos aquellos que sienten en su pecho un átomo de amor á la libertad y al progreso, contribuyeron al mayor brillo de dicha solemnidad, celebrándose en la Iglesia de S. Nicolás las honras fúnebres por el eterno descanso de

aquellos que fueron sacrificados en aras de su patriotismo. Despues de la solemnidad religiosa, el Ayuntamiento, precedido de las corporaciones y particulares, se dirigieron á los jardines de la esplanada depositando coronas y flores en el monumento que en recuerdo de aquellos patriotas sacrificados por la patria, ha erigido el pueblo de Alicante. Los periódicos que recibimos de la capital dedican todos sentidos recuerdos á la memoria de aquellos héroes; nosotros, hijos igualmente de esta provincia, en cuyo seno nacieron los mártires de la libertad á quienes los cantinos dedican sus preces y sentimientos unimos nuestras oraciones á las suyas nos adherimos á sus manifestaciones.

Hé aquí los nombres de aquellos valientes.

Dia 8 de Marzo.—Fusilados en el Molecon de Alicante.

D. Simon Ca bonell.—D. Rafael Molinero.—D. Vicente Linares Ortoño.—D. Ignacio Pautino Miguel.—D. Isidro Pastor y Casas.—D. Pantaleon Boné.—D. Joaquín Valero.—D. Antonio Bajar.—D. Diego Gomez.—D. Gregorio Sabio.—D. Manuel Zamora.—D. Francisco Fernandez.—D. José Miñana.—D. José Valiente.—D. Carmel Gimenez.—D. Antonio Caballero.—D. Bartolomé Ribot.—D. Pedro Fernandez.—D. Carmelo Garcia.—D. Manuel Nuñez.—D. Juan Calatayud.—D. José Ruiz Ortiz.—D. Pedro Fraile.

Dia 12 de Marzo.—Fusilados en Corra tina.

D. Felix Quereda.—D. José Pajol.

Dia 13 de Marzo.—Fusilados en Monsforte.

D. José Botella.

Dia 13 de Marzo.—Fusilados en Alicante.

D. Felix Garrido.

Han sido destituidos y entregados á los tribunales, segun carta de la Marina, los ayuntamientos de Gata, Pedreguer y Sanja y Negralstopas de esta provincia.

Tambien ha sido destituido, aunque ignoramos porque fundamentos, el Ayuntamiento de la vecina villa de Murá, parte de cuyos individuos se encontraban ayer en esta ciudad, procedentes de Alicante.

Segun noticias, este es el preludio de una serie de hechos análogos que se sucederán.

Si realmente hay fundamento para las destituciones, son de aplaudir; pero si obedecen solo á manejos políticos no podemos menos de lamentarnos de que asi introduzcan perturbaciones, tal vez de estos resultados, en los pueblos.

los 1500 frailes que Suchet mandó desde Valencia á su patria, los cuales fueron en su inmensa mayoría sacrificados en el camino.

Basta de historia, harto os he molestado.

II.

Ya lo habeis visto, las comunidades religiosas han tenido importantísimos fines que cumplir, múltiples objetos que llenar: ellas han presentado épocas de esplendor, períodos de decadencia, como todas las instituciones de la historia de la humanidad. Hasta el siglo XV ellas dirigen la civilización; venido el Renacimiento siguen sus huellas y á medida que nos acercamos á nuestros dias se marcan en ellas las tendencias conservadoras.

Ahora bien ¿Han cumplido todos sus fines? ¿Han llenado todos sus objetos? ¿Son incompatibles con el mundo civilizado?

Vamos por partes: las comunidades religiosas las podemos considerar para nuestro

objeto en comunidades de vida contemplativa y comunidades de vida mixta. Las devida activa desaparecieron para no volver.

En cuanto á las de la primera clase subsistirán mientras exista sobre la faz de la tierra la Iglesia católica; con que derecho se le impide al creyente arrepentido de sus crímenes, ó desengañado del mundo, á que se retire de este y crea que está en mas inmediata comunicacion con Dios en el claustro en donde espera su tránsito? De esto no tratamos.

Lo que hace á nuestro objeto, lo que tratamos de discutir son aquellas comunidades que á la contemplacion reúnen otro propósito en inmediato contacto con el siglo. Aun suponiendo que su misión hubiese terminado por lo que hace al mundo civilizado, creo que debieran subsistir para ir roturando, por decirlo así, los infinitos pueblos que estáe sumidos en la barbarie y juzgándolo imparcialmente nadie mejor que ellos pueden ir; los que no están desligados del mundo les une á este fuertemente la familia, la fortuna, la posición que ocupan en la sociedad; al fraile, por

porque como he dicho antes cada uno tiene lo que se merece.

Solo nos falta para concluir el rechazar como altamente absurdo el que sean incompatibles con la civilización los tres votos.

Pobreza. Por mas vueltas que lo hemos dado no acertamos á comprender como la pobreza individual pueda ser incompatible con la civilización, la pobreza santificada por los grandes hombres de todos los tiempos; pobres los filósofos de la antigüedad, pobre Jesús, pobre Cervantes, pobre Camoens, todos incompatibles con la civilización, solo son compatibles los Créos de los antiguos tiempos, los Rostchils de nuestros dias.

Castidad: en cuanto á esto soy imperito; por mí contestará un doctor de esta Escuela de Medicina y especialista en la materia. «El ideal de la dignidad humana, social y fisiológicamente considerado, es el ser casado, el que se constituye en padre de familia y por lo tanto en individuo provechoso al Estado, al paso que el soltero que voluntariamente permanece en esta categoría, es un peligro continuo para las

En la prensa de Alicante vienen detalles del banquete democrático celebrado en aquella capital. El número de comensales era de 300 y el de espectadores de mil próximamente. El calor que con tanta acumulación de personas se sentía, se transmitió a los oradores que rivalizaron todos en entusiasmo y ardor. No hubo, sin embargo, que lamentar ninguna extralimitación de ningún género, lo que prueba que se hallan infiltradas ya las costumbres públicas en nuestro país.

Sentimos no poder dar más detalles de aquel acto por no disponer de espacio suficiente para ello.

Como adelantamos en uno de nuestros anteriores números, los demócratas alicantinos no tuvieron representación en el banquete.

Como habíamos dicho, no habiendo terminado su compromiso en Alicante el primer actor D. Pedro Delgado, hoy se celebrará en el teatro principal función extraordinaria, estrenándose la obra del joven y ya famoso escritor D. Ceferino Palencia, «El guardián de la casa», cuya obra ha merecido extraordinaria aceptación del público de Madrid, en cuyo teatro de la Comedia se ha puesto en escena por más de treinta veces consecutivas.

El espectáculo de esta noche terminará con el divertido juguete cómico, también nuevo en este teatro titulado «Lanceros».

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 8 Marzo.

Después del Consejo de Ministros celebrado ayer tarde, quedó en conferencia con el Sr. Sagasta el ministro de Gracia y Justicia, y cuéntase que la conferencia versó sobre la circular que el Fiscal del Supremo Sr. Linares Rivas ha dirigido á los fiscales de las audiencias y que publicó ayer la *Gaceta*.

Como es natural, el Sr. Linares Rivas se había puesto de acuerdo con su jefe el ministro de Gracia y Justicia acerca de los puntos principales que la circular abraza pero no tuvo conocimiento de la redacción de ella el Sr. Alonso Martínez hasta después que la vió en la *Gaceta*, y parece que no le ha satisfecho la obra del Fiscal del Supremo.

Entré los noticieros se cuenta que el Sr. Alonso Martínez manifestó al señor Sagasta la conveniencia de que el señor Linares Rivas pasara á desempeñar otro cargo, cosa á que de seguro no accedería el presidente del Consejo, cuyo carácter contemporalizador se puso á prueba cuando el Sr. Balaguer pronunció su último y expresivo discurso en el Congreso.

Antes de la redacción de la circular, hablábase de que el Sr. Linares Rivas pasaría á otro destino ó dejaría el que hoy tiene porque sus ocupaciones particulares le impedían desempeñar cargos públicos, y hasta se citaba el nombre del Sr. Maluquer para sustituirle en la Fiscalía del Supremo.

Después de la conferencia de ayer, la salida del Sr. Linares Rivas de la Fiscalía del Supremo significaría una desaprobación de su conducta y un triunfo de los centralistas, por lo cual entiendo que no será satisfecha la pretensión del Sr. Alonso Martínez, pero éste será un síntoma más de que anima distinto criterio á los constitucionales que á los centralistas y campistas.

La Union Católica ha ejecutado ya su primer acto en la política. Anoche publicaron los periódicos que más directamente representaban en la prensa una protesta contra la circular del ministro de Fomento sobre instrucción pública.

Si el Sr. Albareda se hubiera limitado á devolver á los catedráticos separados por un acto de indisciplina en 1874 las cátedras que desempeñaban, es probable que

no hubiese aparecido la protesta de la Union Católica; pero como el ministro de Fomento ha aprovechado esta ocasión para hacer declaraciones que no están completamente de acuerdo con el sentido del artículo constitucional que establece la tolerancia religiosa como el Sr. Albareda demuestra ser partidario de la absoluta libertad de conciencia en la expresión de la enseñanza oficial, olvidando que en España hay una religión del Estado y que no puede confundirse el derecho á profesar otro culto, derecho que le reconoce con el derecho á convertir la cátedra que el Estado mantiene en tribuna de predicaciónes contra el catolicismo, de aquí la protesta de la Union Católica á la cual el Consejo de ministros no dió ayer ninguna importancia, pero que se á dará sin duda cuando sepa que es la primera de una serie de protestas que vendrán de todos los puntos de España porque por esta vez todos los partidos se mueven transeuntos á ejercer sus derechos dentro de la ley.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Meliton.
SANTO DE MAÑANA.—S. Eulogio presb. y Santa Aurea, vg. y mr.
CULTOS.
Iglesia del Sto. Sepulcro.—Esta tarde ejercicio con exposición.

Seccion mercantil.

Alcoy 10 de Marzo de 1881.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA-PBL	DI-NE	PA-PBL
Alicante		1/4	
Albacete	1 3/8		
Almería	3/4		
Barcelona	1/4		
Bilbao	7/8		
Burgos	1		
Caliz.	3/4		
Cartagena	3/4		
Coruña	1		
Córdoba	7/8		
Castellón	1 1/8		
Granada	1		
Jaen	7/8		
Jerez	7/8		
Lerida	1		
Logroño	7/8		
Lugo	1 1/4		
Madrid	1/2		
Málaga	7/8		
Murcia		1	
Orense		1 1/4	
Oviedo		7/8	
Palencia		1	
Pamplona		1	
Pontevedra		1 1/8	
Salma		1 1/8	
Salamanca		1 1/4	
S. Sebastian		7/8	
Santander		7/8	
Santiago		1	
Saragosa		7/8	
Sevilla		7/8	
Tarragona		1 1/2	
Toledo		1 1/2	
Valencia		3/8	
Valladolid		1	
Vigo		1	
Vitoria		1	
Zaragoza		7/8	

Paris 8 dias vista 5/10.
Londres 90 dias fecha 48/70.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

Avisos de corporaciones.

MONTE DE PIEDAD
Y
CAJA DE AHORROS
de
Alcoy.

LISTA de las ropas y otros efectos empeñados en el mes de Julio último, que por no haber sido desempeñados ni renovados, corresponde vender á pública subasta, según el art. 34 y siguientes del Reglamento, bajo el tipo de su tasación, el día 15 del presente mes á las 2 de la tarde.

N.º	Relacion.	Rvn.
1	Falda zaraza, pañuelo lana, sábana, toalla y trozo tela algodón	26
2	Pañuelo lana y trozo tela algodón	18
3	Cortina y pañuelo algodón	18
4	Vestido merino y toalla algodón	16
5	Pañuelo torzal, cobertor blanco, sábana, delantera cama, 2 almohadas y pañuelo algodón	60
6	5 1/2 varas paño café, enaguas y pañuelo algodón	100
7	Enaguas hilo, 2 pañales algodón y pañuelo seda	16
8	Cobertor blanco y toalla algodón	22
9	2 pañuelos seda, bata, 2 almohadas algodón y dos bandejas	26
10	Gorra, 2 pañuelos seda y dos toallas hilo	30
11	Traje lanilla y pañuelo algodón	11
12	Pañuelo Manila	110
13	Reló plata	26
14	7 varas tela hilo, pañuelo seda y otro lana	44

15	Sábana, 3 toallas hilo y pañuelo seda	40
16	Falda, pañuelo lana, delantera cama y 2 almohadas algodón	18
17	Cobertor blanco y pañuelo algodón	14
18	Cobertor blanco, 3 camisas mujer y cortina algodón	40
19	Sábana hilo, cobertor blanco, otro color y cortina algodón	60
20	Colcha y pañuelo algodón	30
21	3 sábanas algodón y otras en corte hilo	40
22	Pantalon paño negro, chaqueta lanilla, 2 cobertores blancos, 2 sábanas, enaguas, 3 delanteras cama, 2 almohadas algodón y pañuelo lana	170
23	Corte pantalon paten, pañuelo lana y trozo tela algodón	34
24	Chaqueta, pantalon paten y trozo tela algodón	30
25	2 almohadas, camisa mujer y pañuelo algodón	18
26	Cobertor blanco, 2 almohadas, 4 toallas, enaguas y pañuelo algodón	28
27	Corte pantalon lanilla, 2 pañales, bata algodón	18
28	Cobertor blanco y trozo tela algodón	22
29	Corte pantalon paten, delantera cama, 2 almohadas y pañuelo algodón	24
30	Pañuelo Manila y otro algodón	80
31	Botillos charol, pantalon paten y trozo tela algodón	33
32	Vestido pañuelo lana, mantilla paño con terciopelo y enaguas algodón	40
33	Capa paño azul y pañuelo algodón	77
34	Pañuelo Manila, otro torzal y 2 toallas hilo	40
35	Pendientes, alfiler oro, reló plata y 2 pañuelos Manila	200
36	Calzoncillos pana, toalla, 2 almohadas y delantera cama algodón	18
37	10 varas tela en 2 trozos, sábana, enaguas y pañuelo algodón	30
38	Capa paño café y trozo tela algodón	100
39	Delanteras cama, bata y 2 almohadas algodón	22
40	Vestido, pañuelo lana, toalla, pañal, 2 almohadas y pañuelo algodón	18
41	Falda merino, pantalon paten y trozo tela algodón	22
42	2 sábanas, 2 cortinas y trozo tela algodón	30
43	Bata algodón y 2 varas tela lana	16
44	Sábana hilo, par medias, 4 varas puntilla, cortina 4 pares calzoncillos y pañuelo algodón	40
45	Calzoncillos pana y toalla algodón	11
46	19 varas tela hilo	40
47	2 sábanas hilo y pañuelo algodón	50
48	Chaqueta paño negro, camisa hombre, otra mujer y toalla algodón	22
49	Chaqueta, chaleco paten, mantilla paño con terciopelo y pañuelo algodón	24
50	4 camisas mujer, 2 sábanas hilo, enaguas, 4 almohadas algodón, chaleco paten, 3 pañuelos seda y trozo tela algodón	110
51	Vestido zaraza, otro lana, delantera id. y 4 almohadas algodón	14
52	Toalla hilo y almohada algodón	12
53	Cobertor blanco, sábana y trozo tela algodón	43
54	14 varas zaraza en dos trozos y trozo tela algodón	22
55	Mantilla seda y dos abanicos	12
56	Refajo lana, 2 almohadas algodón	16
57	Sábana hilo, enaguas y pañuelo algodón	34
58	Cobertor blanco hilo y pañuelo algodón	24
59	Tapete, enaguas, 3 toallas, 4 almohadas, delantera cama y falda algodón	30
60	Capa paño azul y pañuelo algodón	70
61	Vestido zaraza y sábana hilo	30
62	Pañuelo lana y trozo tela algodón	11
63	Cuchara metal, 1 pañuelo, 2 lazos seda, 4 toallas hilo, pantalon mujer, enaguas, armilla algodón, saco y	

64	Mantilla seda	110
65	Mantilla merino, pañuelo lana, toalla, calzoncillos algodón; abanico y pendientes plata	24
66	Refajo, pañuelo algodón y falda lana	30
67	Una mantelería y sábana hilo	110
68	Sábana hilo y toalla algodón	24
69	Pañuelo lana, otro seda, pañal, bata, par medias y sotana algodón	26
70	2 sábanas hilo y 2 telas colchon en corte algodón	86
71	Pantalon paten y pañuelo algodón	12
72	Refajo en corte lana, 2 almohadas y pañuelo algodón	11
73	Cortina, armilla y delantera cama algodón	12
74	Sábana, 4 pañales hilo, bata y cortina algodón	30
75	Cobertor blanco algodón, trozo tela id. y sábana hilo	54
76	Capa paño azul y trozo tela algodón	50
77	Pañuelo merino, sábana, toalla y telas jergón algodón	30
78	3 varas paten y pañuelo algodón	48

Alcoy 1.º de Marzo 1881.
El Jefe de las Oficinas.
RAFAEL PASCUAL.
NOTA: Los lotes estarán espuestos al público dos dias antes al de la venta, para que pueda examinarlos.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Función para hoy.
La comedia nueva.
EL GUARDIAN DE LA CASA.
El juguete en un acto,
LANCEROS.
Entrada 2 rs. A las 8 en punto.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de El Serris.

Paris 8.
El «Diario oficial» publica esta mañana el decreto fijando para el 17 del corriente la emisión del empréstito de mil millones de 3 por 100 amortizable al tipo de 83,25 por 100.
El minimum por que se podrá suscribir será el de 15 francos de renta. Los suscritores entregarán inmediatamente 1665 francos por cada 3 francos de renta que soliciten.
Este depósito podrá hacerse en valores emitidos por el Tesoro.
Los cuatro desembolsos sucesivos se harán, respectivamente el 16 abril 16 de julio y 16 de Octubre de 1881, y el 16 de Enero de 1882.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 9 Marzo.
Hábiase de la supresión del Consejo de Instrucción pública, para allanar dificultades al Gobierno.
A consecuencia de un violento incendio han quedado destruidos los famosos almacenes de ropas del «Prin temps» en Paris.

BOLSA DE HOY.
Consolidado 3 por 100 21 62.

ALCOY 1881.
Imprenta de EL SERRIS.
Sta. Elena, 5.

Casa de comision compras y ventas
Desiderio Aura
Badajoz.

Lanas de Extremadura y Andalucía pieles, trapos, cereales, vinos, aceites y todos los productos de estas provincias y del reino de Valencia.
Depósitos de paños mantas papeles fósforos de varias fábricas que representa y las que quiera confiarle los negocios.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas.
D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.

Droguerías.
D. Eduardo Fiol, Mercado 2.

Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.
Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de ardo.)

Farmacias.
D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1.

Lampistería.
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.
PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela 8,

Modas.
Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo 16.

Peluquerías.
D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piño.)

Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.

Relojería y depósito de máquinas Singer
D. Vicente García, s. Nicolás, 4.

Sombrererías.
D. Agustín Jarque, Mercado 10.

Sastrerías.
D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo.
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.

Zapatería.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

PASTILLAS PECTORALES DE MERINO.

Infalibles y superiores á todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra ú otras dos á la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por dia. Para los niños, media, una ó dos según la edad.
Precio 2 rs. el paquete.
DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo. Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

ACEITES ESPECIALES para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, á la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:
Clase superior secante para la estampación de purpurinas á 16.50 rs. kil.
Id. para tintas de color á 14 « «
Id. tintas negras á 13.50 « «
Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL DE VENANCIO RIERA 19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que acabo de recibir en artículos negros para la presente Cuaresma, tanto en Aracilés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de Paris, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondasy las llamadas de Toalla.

También se han recibido para la presente y próxima estación los géneros siguientes:
Gran y variada colección de lanas lisas, brochadas, popines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.
Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo ademas encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persas, clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos. Sabanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Mantelería de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cuñas para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamasados.
Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de pita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Bañobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.
Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqués blancos y de colores, muleton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.
Pañuelos de hilo Cutray y de batista.
Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos de crespon lisos y de Manila bordados su color.
Cortinajes bordados, croixé y visillos.
Veluditos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes infinidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores á precios muy reducidos.

DOLORS DE MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez é éfrica, é infaliblemente se vi ancon el LIQUOR DEL PULO DE ORIVE, auténtico, reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y mas económico de cuantos existen y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de París, don de alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido á los dentíficos españoles. He e dos usos: como calmante especial de los DOLORS DE MUELAS y como PASTILLA ÚNICA INFALIBLE de los mismos. De talles, en su instruccion. Con un frasco que vale 30 rs. reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exijase LIQUOR DEL PULO DE ORIVE, Ascao, 7, Bilbao grabado de relieve en cristal FARMACIA DE BRIVE, BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales, es provisto de ácidos y toda sustancia caustica, tan perjudicial al estado dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao autor Alcoy farmacia de Giner.

VENTA. Se hace de un loro.—Darán razón en esta Admon.

CÁPSULAS MATHÉY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN.—PREMIO MONTYON.
Las Cápsulas Mathéy-Caylus, con tenue envoltura de Chiten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las *Perdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Benorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos genito-urinarios.*
DEBEN TOMARSE DE 9 á 12 CÁPSULAS AL DIA.
Acompaña á cada frasco una instruccion detallada.
Las Verdaderas Cápsulas Mathéy-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica depositada con la firma CLIN Y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO 5, Mercado, 5.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir procedente del Pais y Estrañero, los artículos que á continuación espresa, propios para la temporada presente.

Completo surtido de Merinos, Tamises, Cachimir Silistrinas, Fall, Paño seda de Lyon, lanas brochadas y lisas para, vestidos.

Gran colección en granadinas lisas y de muestra lo mismo que en velos de Bruselas Almagro, Chantilly, mantillas toalla, y redondas, legítimas de Blonda.

Para a torno de vestido hay un surtido completo de lanas, filoses Raso, Tisus, Pañillas y otros muchos mas. Un surtido inmenso de todas formas, y clases en corbatas, para señoras y caballeros.

Prendas confeccionadas para señoras, como son chambras, Camisas, Pantalones, Enaguas, Peinadores y trajes de niños de Piqué y Linon, con visos de raso en diferentes colores.

Pañelería de merino negra, capuchas, pita ingleses, raso de seda, y de percal para el cuello y cabeza en diferentes tipos y precios.

Lienzos de Renteria, Vich, hoindas y pañuelos puro hilo en blancos y de color.
Mantelería de hilo y algodón en todos anchos y precios.
Sabanas todo una pieza de hilo y algodón.
Cortinajes Croixé, bordadas y visillos.
Percales para camisas y vestidos, lo mismo en cretonas y zarazas.

Para cubiertas y cortinas hay las acreditadas telas de cretonas francesas, Chagris, Brocateles y otros.
Se acaban de recibir de las mejores fabricas los elegantes Corsés, en todas formas, tanto en bordados como en telas lisas y de color desde el precio de 10 rs. hasta 200 rs. uno.

Y una infinidad mas de artículos todo á precios muy reducidos.

NOTA. De Sabadell, Tarrasa y Sedan, se han recibido propios para trages de caballero los Satenes, Elasticotines, Tupelines, Castores, Edredones á precios muy rebajados.

OTRA. Recomiendo á los Sres. Eclesiásticos el acreditado Cachimir y el paño Sedan de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y ans.

ANTONIO PENADES É HIJOS,

Arboricultores y Ordinarios de Onteniente á Alcoy. Á LOS ARBORICULTORES.

El grande crédito de que justamente gozan, le excluye de todo otro elogio, limitándose á ofrecerles un gran surtido de árboles frutales de las clases mas especiales y que mejor fructifican en el pais, los cuales se darán á precios equitativos.

SALIDAS.—Saldrá los Martes y Sábados entre nueve á diez de la mañana de Onteniente á Alcoy y de Alcoy y Onteniente los Miércoles y Domingos de 12 á una de la tarde con carruaje ó tartana.

PRECIOS.—Asientos de tartana á 9 reales. En carruaje 6 reales.

VERDADERO RETRATO

DE Nuestro Señor Jesucristo.

COPIA EXACTÍSIMA del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lámina, cuya vista impresionada profundamente, va acompañada de la comunicacion que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vió á Nro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Señor Director de las *Oficinas de Publicidad* (Tallers, 2) en Barcelona, recibirán dicha lámina franca de porte y cuidadosamente arrollada á vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

N. S. J. T. S. N.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que deseen obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera, diríjase con carta certificada á MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

LA MAR DE VINOS Y LICORES.

Los que visiten la bodega de Lorenzo Rigal, encontrarán en ella un magnífico surtido de mas de cien clases de licores y mas de 3000 botellas, desde 5 á 60 rs. una.

25 clases de vinos desde 5 á 32 rs. botella.
5 clases de ron ordinario, Puerto Rico, Martinica Jamaica y Jamaica extra á 10, 20, 30, 40 y 50 rs. botella.
6 id. de aguardiente, Ojen, Gorrion, Imperial, La molla, Hendaya y Mono, de 10 á 18 rs.

3 id. de Ginebra ordinaria, Hamburgo y legítima de la Campana, de 10 á 18 rs.
Y 3 de cerveza del pais, extranjera y Pale Ale á 1 1/2, 3 y 5 rs.

Recomendamos a las personas de buen gusto este establecimiento.

GARBANZOS SUPERIORES,

á 64 rs. arroba, en la Droguería del Moro, Mercado, 2

Av so interesante.

A los que padecen dolores reumáticos, ataques de nervios, úlceras cancerosas y enfermedades de la piel. **Donor Llacer de Oliver**, habitante en Alcoy calle de Santa Bárbara, n.º 2, se hallaba impedida del brazo y mano derecha con los dedos frios y encorvados y á los diez días de uso de la prodigiosa é inccente

POMADA DE MARTIN.

regresó buena del todo, al taller de D. Anselmo Aracil, de que es obrera.

Tan eficaz remedio se vende á 6 rs. bote en las principales farmacias de España, en Alcoy, Botica del Campanar.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Directór: Don Abelardo de Carlos.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su indole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta *Revista* una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá á luz un número de 16 páguas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

Precios de suscripción.—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses, 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administracion remite gratis un número de muestra á las personas que deseen conocer este semanario.

Administracion: Carretas, 12, principal, Madrid.
Se suscribe en la Librería de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolas 4.

VENTA.

Se venden dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos.
En esta Administracion darán razon.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economia en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10